

LA REVISTA

DIARIO DE INFORMACION Y VARIEDADES

AÑO I

San José, Costa Rica, viernes 26 de Mayo de 1899.

NUMERO 37

SUSCRIPCIÓN MENSUAL... \$ 1.00
NÚMERO DEL DÍA....., 0.05
NÚMERO ATRASADO....., 0.10

AVISOS Y COMUNICADOS
PRECIO CONVENCIONAL.

Se solicitan Agentes.

Toda correspondencia debe dirigirse al administrador.

OFICINA:
6ª Avenida Este, N° 17
APARTADO: N° 457.

AGENTES

LIMÓN..... Zacarias Chévez h.
VIA A LIMÓN.... Rafael Araya.
ALAJUELA..... Ernesto Rojas
HEREDIA..... Domingo Moya
PUNTARENAS... Alfredo Chavarría
GRECIA..... Enrique Saborio
SANTO DOMINGO Francisco Frutos
DESAMPARADOS Mel. Matamoros
NICOYA..... G. Fallas
TURRIALBA..... Joaquín Bonilla, G.
BAGACES..... José Gallo
ATENAS..... J. Carlos Carvajal
ESPARTA..... Benicio Mena
SAN RAMÓN..... Alberto Carvajal
CARTAGO..... Jesús Salazar R.
S. MARIA de D. Ramón Mora M.

UNA HACIENDA EN CACHI

A las doce del día 1º de Junio se rematará al mejor postor, por el precio mínimo de \$ 25.000, y en la oficina del infrascrito notario, la finca de que es dueño don Eloy Gotay en Cachi. Comprende como doscientas manzanas de terreno, de las cuales hay siete de café, veinte de caña en buen estado, y quince en mal estado, pues hay que sembrarlas en algunas partes, veinticinco de potrero, más ó menos, catorce de rastrojos para siembras de maíz ó frijoles ó tabaco y el resto de bosques abundantes en buenas maderas de construcción. Hay una casa de habitación, muy buena y con comodidades para una familia grande y acostumbrada á vivir bien; diez piezas para viviendas de familias de peones; un galerón de 30 varas por 28 en el cual están la bodega del dulce y los enseres, fierros, útiles de máquinas, &; un tren de trapiche, con cuatro pailas; una máquina de aserrar y una pequeña rueda circular para reglas &; y una turbina con fuerza de 20 caballos. El comprador adquirirá la finca libre de gravámenes. Además, entran en la venta seis bueyes con sus correspondientes equipos, seis carretas y tres bestias de montar.

Fuera de las ventajas de esta finca tiene la de ser un lugar inmejorable por su situación y fuerza de agua, para establecer allí un beneficio de café, que de seguro sería un gran negocio si se tiene en cuenta que en Cachi, Palomo, Urasca y Vejarras hay mucha plantación de café y actualmente solo un beneficio.

Luis Andersom.

"LA FUNERARIA"

DE

ABRAHAM MARQUEZ

Este antiguo y acreditado depósito de ataúdes, el primero en su clase en el país, tiene constantemente un extenso y variado surtido de cajas mortuorias, desde el precio más ínfimo, hasta la caja más lujosa, tanto fabricadas en el país como importadas del extranjero de los últimos modelos.

Además hay **DOS Suntuosos Catafalcos** para el servicio de funerales.—CALLE 20 NORTE, A 50 VARAS DEL TELÉGRAFO.

¿Quieren tener gordas, relucientes y briosas sus bestias? Pues acudan á la

CABALLERIZA de don MANUEL GUTIERREZ

y compren el magnífico heno que allí se vende en pacas.

Dr. B. MARICHAL M.

CIRUJANO DENTISTA

OFICINA: 15 varas al Norte de la Imprenta Nacional, dos casas antes de llegar á la del Presbítero Santiago Zúñiga.

Horas de consulta: de 7 á 10 a. m. y de 12 á 4 p. m.

Trabajos garantizados Precios reducidos.

EL NON PLUS ULTRA

De los chancadores de café es el inventado por don Alfredo D'Costa Gómez.

1º Porque separa "perfectamente" la cáscara del fruto.
2º Porque no rompe un solo grano,
3º Porque funciona con poquísima agua.
4º Porque movido por un peón, en el mismo tiempo, da mayor servimiento que uno de GORDON de cuatro chorros movido con otra clase de fuerza; y por muchos otros motivos.

La construcción es inglesa, toda de hierro y de acero,

Dirijase al Agente F. F. Noriega.

Alajuela, abril de 1899.

LA PALMA

Es natural que las personas que transitan por la Avenida Central se admiren al ver el número considerable de señoras y caballeros que constantemente llenan los salones de "La Palma." Pero una ligera visita á ese establecimiento modelo bastaría para dar la explicación de esa numerosa concurrencia. En "La Palma" se venden los mejores helados, refrescos y tosteles de San José, así como los vinos más exquisitos y los más finos licores.

Helados de leche, piña, naranja y guanábana á todas horas.

Barquillos de París, elaboración diaria de 1.000

No hay que olvidar que está situada en la Avenida Central, frente al costado sur de la Merced vieja, al lado mismo del Almacén de Música del señor José Joaquín Vargas

San José, Mayo de 1899.

Castells & Co.- PROPIETARIOS.

APARTADO 463

CABLE "MÉNDEZ"

TELÉFONO N° 229

J. CASTRO MENDEZ

CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA

Casa de Agencias Comisiones y Remates

ESTABLECIDA EN 1885.

Oficina, Calle 20 Sur N° 55.

San José Costa Rica.

A los Cirujanos

A la FARMACIA DE PARÍS del Doctor César Borja acaban de llegar: Vendas de gasa asépticas, vendas de algodón blancas, ligaduras Catgut asépticas, ligaduras de seda asépticas, gasas antisépticas, yodoformadas, boratadas, fenicadas y bicloruradas. Algodón fenicado, esparadrappo en carreteles de varios anchos. Pulverizadores para yodoformo.

LA REVISTA

Director

ERNESTO MARTIN

Jefe de Cronistas

AGUSTÍN LUJÁN

Editor y Propietario

EDUARDO CALSAMIGLIA

Administrador

EMILIANO SÁNCHEZ PRADILLA

Servicio de varios Redactores y Reporters.

CUESTION PALPITANTE

II

Insistimos en que *La República* no ha profundizado el estudio de la Ley que con tan cariñoso afán trata de defender. Hay en dicha ley algo que, aun examinado á la luz de la cultura más rudimentaria, siempre ha de parecer monstruoso.

El Estado no tiene derecho para violar la vida privada del individuo y en punto de moralidad tan sólo puede ejercer vigilancia y represión sobre aquellos actos que trascienden á la esfera de lo externo: la prostitución no cae bajo el dominio del Estado, sino en sus manifestaciones graves, cuando se pone en abierta pugna con todas las conveniencias sociales y con las justas exigencias de la higiene pública. Olvidando ó ignorando este principio, el autor de la Ley de profilaxis venérea se introduce en campo vedado, sin prever que habrá de causar mayores males que el que pretende remediar, como en efecto ha sucedido. La división de las prostitutas en públicas y encubiertas puede pasar en los términos en que allí está consignada; pero lo que no puede pasar, lo monstruoso de la ley, por los abusos á que se ha prestado y por el peligro de otros mayores y más trascendentales, es el equiparar una y otra clase para someterlas ambas al mismo régimen de fiscalización y á las mismas exigencias de policía. A los ojos del legislador no puede haber más que la prostitución escandalosa, perfectamente notoria y comprobada: la que no esté en ese caso no existe ni debe existir para él. Si así no fuera podría irse demasiado lejos en la investigación de la inmoralidad encubierta, y arma tan terrible sería de funestísimas consecuencias bajo un gobierno arbitrario y despótico á semejanza del que, por ejemplo, impiantó Rufino Barrios en Guatemala. Si ahora y en este país, libre de aquellos horrores, ha sido instrumento de venganza, para subalternos envilecidos y de todo sentimiento de decoro incapaces, imaginaos á qué extremos conduciría la decantada Ley de profilaxis á un mandatario con poder omnímodo y bastante malvado para llevar sus rencores políticos y sus represalias de partido hasta las esposas, hermanas ó hijas de sus enemigos.

Pues, en pequeña escala, el caso es un hecho aquí, como antes hemos dicho, por parte de subalter-

nos ó de particulares sin conciencia y sin dignidad. En el registro de profilaxis se han hecho figurar ancianas de ochenta años y vírgenes que se negaban á complacer á seductores infames. Culpable de semejante crimen es el legislador que, en su afán de introducirse en la vida privada, permite perseguir la prostitución encubierta, mediante informaciones inquisitoriales, en que espiones y mujeres públicas calumnian á quien se les antoja, teniendo por segura la impunidad y movidos por deseos de inícuca venganza ó por odios miserables que no reconocen ningún freno.

La República sabe demasiado esto, porque es notorio; y sin embargo no ha tenido una frase de anatema para ley que así abre las puertas al abuso en su forma más escandalosa y criminal; antes bien dice al Sr. Diputado Quesada que no ha podido ver los malos resultados que éste atribuye, con sobra de razón, á la asendereada ley. "Tienen ojos y no ven!" Sin embargo, debemos confesar que el escritor de los artículos referentes á *La moción del Diputado Quesada* reconoce implícitamente la verdad y justicia de lo que venimos diciendo: todos sus argumentos en defensa de la Ley de profilaxis tienden á demostrar que ésta sólo es racionalmente aplicable á la prostitución escandalosa y pública. No podía ser de otra manera; el error de la opinión contraria es de gran bulto y nadie osará sostenerlo en el terreno de los principios y á la luz de un criterio sano y bien informado.

X.

INCORPORACION

Verificóse en la noche del miércoles, como lo habíamos anunciado, la del Doctor Ramón Zelaya. Concurrencia numerosa asistió al acto, al cual dió principio el joven abogado con la lectura de su tesis escrita, que sobre los Criterios de Gobierno versaba. La tesis es un trabajo extenso y laborioso en el cual las principales doctrinas modernas son enunciadas y discutidas. *La Revista* ofrece sus columnas al Doctor Zelaya, para que en ellas publique, en satisfacción de los deseos de todos los que al examen asistieron, esa erudita disertación.

En los ejercicios orales trató el señor Zelaya de la pena de muerte, de las sucesiones, de la influencia de la inmoralidad del Poder Ejecutivo en los otros poderes de la nación, de si son antagónicos los principios de reelección y alternabilidad en el poder que, por reforma del artículo 97 de la Constitución de Costa Rica, conjuntamente aparecen en nuestra ley fundamental consignados, y del alcance y duración de las penas y castigos por el Ejecutivo impuestos, en virtud de la suspensión de garantías individuales. El tribunal examinador, que el Licdo. don Camilo Esquivel presidía y que integraban los Licenciados

don Alfonso Jiménez R., don Vidal Quirós, don Aníbal Santos y don Alberto Echandi, tributó al examinado, concluido el acto, elogios y felicitaciones que hacemos nuestros.

Tenemos, pues, un nuevo abogado, al cual deseamos éxito cumplido en el ejercicio de su profesión.

PAGINAS DE LA CONQUISTA

—GUATIMOZIN—

"El día 23 de mayo, á las nueve de la mañana, se presentaron los bárbaros ejecutores de aquella inicua sentencia en la prisión del Monarca. Acababa de hacer su frugal desayuno con su esposa é hijo, y sorprendido del aspecto sombrío y amenazador que á la primera mirada observó en los verdugos, preguntó con alguna emoción:

—¿Qué queréis de mí, oh teutlis? ¿por qué asustáis á mi familia llegando aquí con gesto tan siniestro?

—Te has obstinado neciamente en no confesar el paraje en que ocultas tus riquezas, dijo con áspero tono el intérprete Aguilar, y el general Cortés te ha condenado á sufrir la cuestión del tormento hasta que reveles tu secreto.

—No te entiendo, repuso el príncipe, recobrada ya su serena dignidad, aunque bien se me alcanza que debo morir. El tormento, has dicho, me arrancará el secreto de mis tesoros: he afirmado con palabra de rey que nada poseo ya en el mundo; y cualquiera que sea la muerte que me destinéis, nada podré deciros en contra de tan solemne declaración.

—Lo dirás en el tormento, no lo dudes, idólatra tenaz, replicó con feroz sonrisa uno de los soldados. Otros más fuertes que tú han cedido á esta clase de interpelación. ¿Sabes lo que es el tormento? No es la muerte, no; es cien veces peor. Estás sentenciado á tener hoy por tálamo regio unas parrillas candentes. ¿Entiendes ahora? Vas á ser quemado á fuego lento.

Un grito penetrante y desgarrador se escapó del pecho de Gualcazinla, y cayó en tierra como herida de un rayo. El tierno infante comenzó á llorar con grandes sollozos como si un funesto instinto hiciese sentir á su corazón lo que no podía comprender su débil entendimiento.

—¡Cruces sois! ¡oh teutlis! ¡cruces sois con exceso! dijo con amargura el augusto preso. ¿Por qué habéis dicho esas cosas en presencia de esa infeliz mujer? No podíais aguardar á que estuviéramos fuera de este aposento?..... porque supongo que no ejecutaréis vuestra sentencia aquí, delante de mi esposa y de mi hijo.

Comovidos á su pesar los verdugos, guardaron silencio por un instante, y aun hubo uno que se acercó á Gualcazinla en ademán de socorrerla. Desechólo suavemente Guatimozin rogándole que hiciese entrar á alguna de las criadas de la emperatriz, y tomando á ésta y á Uchelit entre sus enflaquecidos brazos, oprimiólos largo tiempo sobre su corazón. Viendo entrar luego á las sirvientas, hízolas seña de que se aproximasen; depositó en el regazo de una al afligido niño, besándolo en la frente y en los ojos, y díjole con afectuoso acento, pero entera voz:

—Sosíégate, alma de mi vida: ¡tu llanto va á despertar á tu madre, que duerme; sosíégate por amor de ella!

Tornó á besarlo una vez y otra, sin soltar á su esposa, cuya desmayada cabeza sostenía sobre su seno. Después contemplóla un momento con mirada llena de ternura, y se la entregó á las mujeres que la cercaban llorando.

—Cuidad de ella, les dijo; echadle agua en el rostro y en el pecho, y cuando vuelva en su acuerdo, decidla que marché sereno; que nunca debe abatirse aquel que tiene libre el alma de baldón y crimen; que es madre y los dioses la ordenan vivir para su hijo.

Notando que en el desaliño de su vestidura habíase descubierto el hermoso seno de la princesa, quitóse el manto imperial que llevaba siempre en sus hombros y echólo sobre el exánime y bellísimo cuerpo que devoraban con lascivos ojos los inhumanos testigos de tan patética escena.

—Estoy á vuestra disposición, les dijo entonces, y salió tranquilamente en medio de ellos, deteniéndose un minuto al umbral de la puerta para echar una última mirada á los objetos queridos que allí dejaba.

—¡Guatimozin, esposo mío!..... murmuró á la sazón Gualcazinla, que comenzaba á salir de su dilatado sfocope.

—¡Cuidad de ella! replicó el príncipe, y se apresuró á alejarse.

Apenas traspuso aquellos tristes umbrales, cuando se encontró con Netzalc, que era escoltado por otros soldados españoles.

—¡También tú! exclamó, y flaqueando un momento su constancia, echóse en brazos de su hermano prorumpiendo en lágrimas.

—¡Basta de detenciones! articuló ásperamente el oficial de la escolta, y repuesto con prontitud el Monarca, dijo con entereza, apartándose de su hermano:

—¡Vamos!

Netzalc, indignado, dirigió á los verdugos algunas palabras ofensivas, y su heroico compañero le impuso silencio con un gesto expresivo, aconsejándole durante todo el tránsito serenidad y sufrimiento.

—Los dioses nos envían todas estas pruebas amargas, le decía; pero saldremos triunfantes de ellas y mereceremos gloriosas recompensas por nuestra resignación y firmeza.

Llegaron al sitio escogido para el martirio, donde ya esperaba impaciente la desenfrenada soldadesca, que acogió á sus víctimas con gritos de júbilo feroz. Preparadas tenían ya las parrillas en que debían sufrir el tormento del fuego, y se las señalaban aquellos bárbaros diciéndoles sarcásticamente:

—Mirad que magníficos lechos vais á tener, ¡reprobos! ¿Os complaceréis en descansar en ellos primero que declarar dónde ocultáis los tesoros?

Mirábanlos los príncipes con expresión de desprecio y se adelantaron con seguro paso y majestuosa actitud al encuentro de los verdugos que venían de examinar los instrumentos del suplicio.

Cuando intentaron sujetarlos con violencia:

—No es necesario, dijeron ambos á la par, y se recostaron con calma en el infernal lecho. En un momento en que la agudeza del tormento arrancó un gemido al joven príncipe de Tabuca, volvió los ojos hacia él su impertérrito hermano reconviéndole por su flaqueza; y como alegase el mártir por disculpa la violencia del dolor, acallóle con estas célebres palabras:

—"¡Cobarde! ¿Estoy yo por ventura en tálamo de flores?"

Asombrado de tanto heroísmo, á la

par que indignado profundamente de la crueldad de los implacables ejecutores, que lo contemplaban sin emoción, corrió Cortés á arrancar de sus manos á las ilustres víctimas, y dominando á la feroz muchedumbre con la poderosa energía de su voz:

—Desgraciado de aquel, dijo, que vuelva á demandar tan bárbara prueba! Estos infelices no tienen oro ó tienen bastante valor para morir callando.

Dispersóse el gentío, no sin murmurar, y los mártires fueron restituidos á su prisión en unas andas, ordenando Cortés pasase inmediatamente á visitarlos el más acreditado de los cirujanos de su ejército.

Quando se vió Guatimozín en brazos de su esposa, sólo pensó en consolarla, y disimulando sus atroces dolores:

—No es nada, la dijo. Esto pasará pronto; Huiztilopachtli me ha prestado su esfuerzo y no se ha deshonrado tu esposo.

Por única contestación, la emperatriz, que lo había escuchado con estúpida calma, soltó una carcajada profunda.

¡¡ Estaba loca !!

Dos horas después sacaban un cadáver de aquella casa. Era el de la linda Otalitzá.

Aquella delicada organización había sucumbido al dolor moral de imaginar el tremendo suplicio, de cuyos positivos tormentos saliera vencedora la constancia de sus hermanos.

Cortés en tanto daba disposiciones para el reparto de los tesoros, ya que se había perdido la esperanza de aumentarlos, y hacía publicar un bando ordenando á los mejicanos la reedificación de la destruída ciudad.

GERTRUDIS GÓMEZ DE AVELLANEDA.

CABLES

LONDRES, 21.—Ha causado gran descontento á la prensa el reglamento adoptado por la conferencia de paz de tener las sesiones con puerta cerrada, alegan los corresponsales que las noticias que les participan son inexactas. La prensa encuentra apoyo en varios de los delegados, quienes desaprueban los métodos adoptados, los cuales serán justificables solamente si la prenga fuera enemiga implacable de la gran idea del Czar. Debido á los motivos expuestos los representantes de varios periódicos del continente han resuelto retirarse de la Haya.

VALENCIA, 21.—Ayer, cuando asistió á una representación en el Teatro el General Arolas, ex-Gobernador militar de la Habana, sufrió un ataque de apoplejía.

ROMA, 21.—Carece de fundamento la noticia que se publicó ayer de la muerte de la ex-Emperatriz Eugenia; goza ella de muy buena salud. Hoy recibió á sus sobrinos á bordo del *Suyat* en la Bahía de Nápoles.

MANILA, 21.—Los comisionados filipinos que llegaron el sábado para negociar la paz con la Comisión americana, tuvieron conferencia esta mañana con los señores Schuman, Worcester y Demby. Alegan que no tienen poder de tratar nada; definitivamente, tendrá que someterse á Aguinaldo el resultado de las actuales negociaciones.

LONDRES, 21.—Publica el *Morning Post* el siguiente despacho de la Haya:

"Suyat ha recibido instrucciones definitivas del Czar para tratar la cuestión del arbitraje compulsorio ó mediante un tribunal privado compuesto de representantes de los países interesados".

Corte Suprema de Justicia

VISTAS DE HOY

Sala de Casación.

12.—David, Pedro y Alejandro Hurtado (ejecución de sent.)

Sala 2ª de Apelaciones.

12 m.—Benjamín Carvajal y otros, por robo.

CRÓNICA MENDUA

No es posible.—Decimos que nuestro apreciable colega de *El Heraldó* no tiene razón para censurar en el tono patético en que lo hace, el procedimiento por nuestra Policía adoptado para destruir los canes trashumantes que en esta época de la primavera inundan las calles de San José. De preferencia se escogen las horas primeras de la mañana para el envenenamiento, á fin de no provocar ataques de nervios en las naturalezas sensibles—que por lo general duermen hasta hora avanzada del día. La escena presenciada por nuestro colega en la 12ª Avenida debe ser una excepción, en la cual no puede sentarse regla para formular protesta ó censura. Ni es posible que nuestra Policía se arme de todos los preceptos de cortesanía y caridad para acabar con esa plaga que á cada rato nos ofrece espectáculos más inmorales que éste que ha herido los piadosos sentimientos de *El Heraldó*. El sistema de *sogueamiento* que antes se seguía era ineficaz por difícil. Proponga nuestro colega otro que al de ahora aventaje y, mientras tanto, deje que la Policía consume la buena obra que actualmente trae entre manos. A grandes males, energicas curaciones.

Linda cosa.—Dos ó tres individuos de Policía que á eso de las dos de la tarde del miércoles último, estaban en la puerta del establecimiento situado en la esquina de la estación del ferro-carril en que para el tranvía, dieron en la flor de ponerse á satirizar, en términos poco cultos, á uno de los Redactores de *La Revista*—que allí también se hallaba en espera del carro eléctrico, con motivo del suelto *No es juguete* que en la crónica de ese día insertó alguno de nuestros reporters. Divertidos estamos si cada observación juiciosa, libre de todo espíritu de mala voluntad ó injuria, que á la Policía hagamos, ha de costarnos disgustos é incomodidades del género de la que hemos referido. Porque los policiales vestían de paisanos no fué posible tomar sus números. De todos modos, denunciamos el hecho.

Importante remate.—Mañana á las doce del día, en la puerta

del Palacio de Justicia se rematará la bonita finca de don Jesús Valverde S. Recordamos á las personas que quieran hacer un brillante negocio que esta propiedad—situada en el centro de San José—pues sólo dista unas 500 varas del Mercado y está contigua á la casa de habitación de la señora viuda de don Juan Rojas, tiene una extensión de unas dos manzanas y está valorada en la bicoca de \$ 10.000. Es propia para la construcción de casas pequeñas, el único y productivo negocio en estos tiempos de Dios. El terreno se vende allí corrientemente á \$ 2.00 y \$ 3.00 vara cuadrada y—cosa que no hay que olvidar—la finca en cuestión tiene ya dos casas que van de feria.

Alerta, pues, y no dejar pasar esta oportunidad para hacerse rico.

Obsequio.—El fecundo escritor don Manuel Argüello Mora, se ha servido obsequiarnos, con amable dedicatoria, sus dos últimas novelitas intituladas *Margarita* y *Elisa Delmar*. El señor Argüello Mora es un verdadero campeón de las letras nacionales. Su pluma es incansable, y sus escritos, las más veces inspirados en asuntos del país, lo hacen acreedor al aplauso sincero. Damos las gracias al señor Argüello Mora por el obsequio y las frases de simpatía que con él nos dedica. Pronto nos ocuparemos extensamente en analizar, como mejor podamos, esas sus dos últimas producciones.

Dedicatoria.—La *Elisa Delmar*, novela histórica del señor Argüello Mora, está dedicada á la bella y virtuosa señorita Celina Mata; una de nuestras flores más preciadas, no sólo por lo que de griega tiene, sino también por lo que de andaluza gasta: la sal. Ese nombre al frente de la *Elisa Delmar* no deja de ser un buen augurio para el libro: significa dicha.

Virus, no vicio.—En el artículo que publicamos ayer titulado *Cuestión Palpitante*, se nos fué una errata. En donde dice "á propagar el vicio", léase "á propagar el virus". El error está en la línea 13 del primer párrafo.

Calles.—Muchas son las quejas que hemos oído con respecto al mal estado en que se encuentra en varias partes la calle del tranvía; no está del todo bien lastrada. Los rieles sobresalen hasta cuatro pulgadas sobre el nivel del suelo, y en ciertos puntos hay hoyos que parecen ojos de agua; de las piedras no se diga, esas ruedan por todos lados tan libres, como si se mandaran solas. Que el Señor Gobernador haga cumplir el contrato.

Matadero en construcción.—Los trabajos de este nuevo edificio progresan rápidamente: ya está colocada la armadura de madera y la techumbre de hierro; de una de las grandes cuadras destinadas para el ganado ya poco falta, y el galerón central, en donde se destazarán las reses, está también al terminarse. El estilo de la construcción es el bizantino. En las paredes y la fachada se dejan ver grandes mascarones que representan algunas de las razas de cornudos. Nos reservamos para después el hablar con más detalles sobre este edificio.

Felicidad.—Nos apresuramos á presentar á la señorita Clemencia Acuña y á don Harry Zürcher nuestra felicitación muy sincera por su próximo enlace, que se ha servido participarnos doña Isolina v. de Acuña. Conocemos á la novia y de ella podemos afirmar, con certeza cumplida, que es un conjunto de gracias femeniles y de virtudes altas. Bástanos para tener buen concepto del afortunado novio la circunstancia de que ha sabido conquistar corazón tan valioso. ¡Que sean felices!

"ORO AMERICANO"

Por un precio módico ofrezco en venta el todo ó partes del solar que poseo en esta ciudad á quinientas varas al Sur del Mercado, entre las Avenidas 11ª y 12ª y Calle 17 Sur. Es enteramente plano y á propósito para edificar.

Para precio y condiciones entnderse con el infrascrito ó con don Gregorio Martínez.

JUAN RIVERA.

Compañía Trasatlántica
-francesa-

El vapor "LAFAYETTE" saldrá de Limón el primero de Junio á las 5 de la tarde con su itinerario de costumbre.
San José 25 de Mayo de 1899.

ACEITUNAS PERUANAS,

en caldo y pasadas, las mejores del mundo, acaban de llegar y venden por mayor y al detal

B. CHERRY & Co.

AVISO

Desde esta fecha queda abierto nuevamente al público el almacén que fué de don LUIS LEON LÖWE.

San José, 18 de Mayo de 1899.

Alfredo Esquivel,

INTERVENTOR.

En Mata Redonda

Para quinta de recreo ó edificación de casas, vendo, á módico precio, el mejor lote de tierra, al lado de la Carretera Nacional y de la línea del ferrocarril al Pacífico.

TACIO CASTRO.

Oficina de J. CASTRO MENDEZ.

AVISO

Suplico á las personas que tengan correspondencia conmigo, se sirvan dirigírmela directamente á Cartago donde actualmete resido, y para evitar confusiones con el nombre de mi padre, escribir mi dirección así

TOMAS GUTIERREZ hijo.
CARTAGO.

EL RESTAURANT CENTRAL

-DE-

H. MONLUIS

Se ha trasladado á la casa de las Señoras Bonnell; en su nueva instalación, que á la anterior aventaja en comodidades de todo género, ofrece á sus favorecedores su servicio, conocido como el mejor del país. **Cenas todas las noches.** Hay comedores reservados para familias. Se sirve á domicilio y se acepta encargo de banquetes, etc. Se alquilan tres habitaciones.

EN ALQUILER

Doy la parte alta de mi casa de habitación, situada en la quinta Avenida, esquina opuesta á "La Cabaña." Algunas de las habitaciones están amuebladas y todas en perfecto buen estado. Vendo, muy baratos, algunos muebles.

San José, 23 de Mayo de 1899.

MARIANA F. de GUTIÉRREZ.

FIN DE SIGLO

Fábrica de Marcos

GRAN EXPOSICION DE CUADROS
DE GRABADOS AL AGUA FUERTE

Paraguas catalanes que se recomiendan
por sí solos por la clase y el precio.

VIDRIOS y MOLDURAS sin competencia de precios.

Imágenes, Figuras de Terra Cota &

CARBONELL Y BADIA.

● Sucursales en Cartago y Alajuela. ●

"LA REVISTA"

EL PERIODICO DE MAS CIRCULACION EN COSTA RICA

PUBLICA AVISOS Y COMUNICADOS A PRECIOS MAS REDUCIDOS QUE NINGUN OTRO.

OFICINA: 6ª AVENIDA ESTE, al lado del establecimiento de comercio de don Santiago Fernández y frente á la casa de Agencias de don Benjamín Piza.

ENCUADERNACION

Habiendo comprado á don Antonio Font su magnífico taller de encuadernación, me comprometo á hacer toda clase de trabajos á precios módicos y á entera satisfacción de mis favorecedores.

Las obras pueden entregarse en la oficina del Notario don Francisco Montero Barrantes, quien las devolverá á sus dueños.

Agustín Montero B.

LIBRERIA y PAPELERIA

-DE-

PUJOL & Co.

-Precios sin competencia.-

Situada frente á Herrero Hermanos.

Sociedad Costarricense

DE

SEGUROS DE VIDA

-FUNDADA EN 1896-

El despacho para todo asunto que se relacione con esta Sociedad, queda establecido en mi oficina, donde se darán todos los informes necesarios á las personas que deseen ingresar á ella.

Apartado 462.—Teléfono número 229.

OFICINA: Calle 20 Sur, número 55.

San José, Mayo 20 de 1899.

J. CASTRO MÉNDEZ.—Agente General.

ECEQUIAS MARIN MONTERO

● PROFESOR DE ENSEÑANZA ●

Con veintidós años de práctica, y dedicado solo á dar lecciones á domicilio por un precio absolutamente módico, ofrece sus servicios.

Referencias en la oficina de "La Revista."

¡ CABALLERO ! ¡ DETÉNGASE !

Sea Ud. casado ó soltero, con ó sin familia, oiga lo que le dice por medio de estas líneas una verdadera joya de arte:

"Soy la más hermosa, la más bonita, la más limpia, la más barata, la más rica, la más apetecida, la más cortés de cuantas cantinas y confiterías existen en San José. Me llaman "LA EXCELENCIA" y pertenezco al fino catalancito don SERAPIO TOMÁS. Venid, gentiles y adorables señoritas á saborear mis helados de fresa, leche y gnanávana. Nada hay tan exquisito como estas sorbetes."

GRAN IMPRENTA DE VAPOR DE ALFREDO GERRAS
150 VARAS AL NORTE DEL TELÉGRAFO.